
令和６年度１２月 船橋会常会 常会報告 

開催日時：令和 6 年 12 月 7 日（土） 10：00～12：00 
開催会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
出席者 ：（常任役員）飯田育代会長 

妹尾 池田 花形 松島 萬寶 飯田直美 山﨑 田久保 各副会長 
鈴木実 濵中 八巻 木戸 膳場 各理事 

（部長）   2 部 A：八巻 4 部：池田 5 部：山﨑 6 部：菅井 7 部：小林  
8 部：井手田 15 部：鈴木 16 部村井 33 部：岡崎 （敬称略） 

 

Ⅱ．船橋まちづくりセンターより情報提供（長谷進所長）※代読飯田会長 

おはようございます。船橋まちづくりセンターの長谷です。暑い暑いと言っているうちに、師走に入

り今年もあとすこしとなりました。この１年、船橋会の皆様には地区のまちづくりや福祉、防災、各

種募金活動にご理解、ご協力をいただき誠にありがとうございます。また、１１月３日に開催されま

した、船橋ふれあいまつりにもご参加、ご協力いただきありがとうございました。おかげさまをもち

まして、盛況のうち、無事に終えることが 

できました。さて、８月からはじまった、防災カタログギフトの申込はお済でしょうか。１１月３０

日が申込み締切でしたが、申込割合が少ないため、１２月１６日まで申込期限を延長いたしました。

お申込みがまだの方は、防災意識向上のためにも、ぜひお申込みください。区では誰もが住み慣れた

地域で、安心して暮らし続けられる地域社会の実現を目指して、２８地区に「身近な福祉の相談窓

口」を設置し、まちづくりセンター、あんしんすこやかセンター、社会福祉協議会の三者が同じ施設

内で連携しながら、身近な相談を受け、住民の皆様と協働して地区の課題解決に取り組んでおりま

す。令和 4年度からはこの地区課題解決の取り組みに児童館も加わり四者連携となっています。お困

りごと等がございましたら、どうぞご利用ください。  

議題 

１．報告事項 
１．赤い羽根共同募金（１０月いっぱい 船橋会全域）  

おかげさまで 10 月末の時点で 50 万円ぐらい集まったと聞いております。 
まちづくりセンターとしては「個別に持って来ていただくのはとても大変」と意見が町会に届いて

いる。次年度の集金方法を検討したい。 
２．古着古布回収（１０/２０（日）９：００～１２：００ 神明神社・船橋地区会館） 

どれくらい集まったかは 3 月に報告します。ご協力ありがとうございました。 
のみの市フリーマーケット（１０/２０（日）１０：００～１５：００ 千歳船橋駅前広場） 
各団体 1 万５千円程度収入がありました。関係者の皆様ありがとうございました。 

３．町内防犯パトロール（犯罪０の日）（１０/２０（日）１６：００～１７：００ 町内全域） 
駅前までポストインしながら約５０名が参加。無事終了しました。 

４．ハロウィンイベント（１０/２７（日）主催商店街船橋会協力） 
町会事務所で協力。昨年に比べて少なかった印象。用意したお菓子が余りました。 

５．第３５回船橋ふれあいまつり（１１/３（日・祝）１０：００～１４：００ 希望丘公園・その周辺） 
来場者は２万人（昨年は２万３千人）町会合同のお祭りですがまちづくりセンターの教職なしにで

きない状況で、もう少し地域の人の参加が増えるといいと思いました。こどももいいが大人も楽し

めるので参加してもらいたい。 
６．知床らうす物産展（１１/１６（土）・１７（日）１０：００～１６：００ 駅前広場） 

森繁久彌さんの縁で開かれている。町会は慣例的に協力している。羅臼市長から感謝状が届いてい

ます。皆様大変楽しみしているとのことです。 
２．活動予定 
１．歳末たすけあい・地域支えあい募金（１１/１５（金）～１２/１６（月）船橋会全域） 

むかしの社会鍋が歳末たすけあいとして続いています。出張所のかたの対応が大変で町会事務所で

募金します。地区社会福祉協議会のチラシを配布します。船橋会でまとめて集金することになりま

した。昨日９組集まりました。地域社共だよりを共有します。 
 
２．船橋会コンサート（１２/１４（土）１３：３０開演 船橋まちづくりセンター） 

定員 60 名のところ約 80 名の応募があり、立見も了承いただき参加できるように対応しています。 
３．ちとふな商店街まつり（１２/１５（日）１２：００～１６：００ 駅前広場） 

女性部が参加します。フランクフルト、ワッフル、スープを販売します、お買い求めください。 
４．年末防犯パトロール（１２/２０（金）１６：００～１７：００ 神明神社→駅前広場） 



５．船橋希望学舎あいさつキャンペーン 
（令和７年 １/９（木）・１０（金）・１４（火）７：４５～８：１５町内各所） 
地域と学校が協力している印象がある。お子さんも町会が見守っている、保護者も町会を認識する

良い機会だと思います。 
３．その他 
１．防犯カメラ設置について（防犯カメラメーカー キング通信工業（日下氏）より説明） 

このたびは説明の機会をいただきありがとうございます。本日はデモ機を持参し、記録一体型街頭

カメラを説明させていただきます。 
キング通信工業株式会社は東京都世田谷区野毛、多摩川沿いにある会社です。横浜の市ヶ尾に開発

部門があります。北は北海道から南は九州まで活動しています。昭和 43 年設立し主な取扱商品は

防犯カメラのほか警備会社に必要な機器を開発して販売しています。防犯センサー、通報機などの

警備機器全般を取り扱っています。 
補助金を利用した防犯カメラは都内に 1 万か所の実績があります。よしね会、船橋商店街、近隣の

小学校の通学路にも納めています。今回検討中の防犯カメラは監視を目的ではなく犯罪を未然に防

ぐことを目的にしています。当該防犯カメラはカメラ部分と記録部分が本体に一体化されています。

公道上に設置する前提で個人邸を監視するものではありません。一定時間の記録が本体内残り古い

データは順次消えます。電柱や街路灯に設置し、要請や必要な時にデータを取り出して画像を確認

するものです。117 度広角カメラを内蔵し（街中の交差点）顔と文字がわかる程度の解像度を有し

ます。動画からスナップショットで静止画を出力できます。正確な情報を求められるため時刻補正

機能があり正確な時間が同時に記録されます。夜間は月明り程度の光でしっかり記録できます。（郊

外山の近くのサンプル映像を視聴） 
昼夜鮮明な動画記録。正しい時刻の記録。マスキング機能により見せたくない個人情報は黒つぶし

することも可能。6 世代の改変を経て形にもこだわり水滴が付きにくい（雨粒をレンズに当たりに

くい）構造を採用しています。カメラ本体はしごで近づきカギを開けて記録媒体（SD カード）を

取り出す方法。Wifi 機能付きパソコンでデータを取り出し、専用ビューワーソフトなどセキュリテ

ィキーにより画像を見ることができます。 
警察から要請があった場合、提供の是非は所有者（町会）の判断の上、当社の作業員がデータを取

り出します。作業費用は要求者に請求します（警察の場合は警察が取り出し費用を負担する）。 
記録は 2 枚の SD カードに交互に動画を保存します。設定により 2 枚に同じ内容を記録することも

できる。2 枚目の SD カードはバックアップ録画にも使う。ミスが許されない 2 重の対策がされて

います。録画期間を保持する機能として万が一 1 枚が故障しても 1 枚で指定の期間を録画できるよ

うに見直しています。 
[質問]電柱はどこでもつけられますか？ 
→防犯カメラの設置できる電柱は東電と NTT の 2 種類によるが、カメラを設置できない電柱もあ

ります。例えば高圧線が走っている電柱。看板がある。電柱の街灯が干渉する電柱。業者側でおす

すめの電柱を推奨します。商店街の承諾の上設置する場合もある。近くに住居の 2 階窓がある電柱

はお勧めしない。世田谷区の街路灯はカメラを想定した強度が確認できないので設置できない。建

物の壁面設置は持ち主の承諾の必要や建物を傷めるためお勧めしない。カメラ設置電柱には「病斑

カメラ作動中」表示をすることで犯罪抑止効果が期待できます。 
船橋会では総会で稟議して世田谷区に申請します。 
[質問]最長録画期間はどのくらいでしょうか。→20 日間程度 
[質問]電源はどこから→電柱から供給する。電気の契約は船橋会が契約する。 
[質問]カメラの方向は変えられるのか？→設置後も変更は可能。 
[質問]360度カメラではないですね→117度です。役所からもマスキングの要望が出ることもある。 
[質問]設置について費用が掛かるか。東電 1 電柱 2400 円 電気台 400 円→これは世田谷区と船橋

会で負担。 
[質問]壊される可能性はあるか。→カラーボールを投げられた事例がある。 
[質問]マスキング機能の部分はデータ上でも後から見られないのか？ 
→設定した部分はデータに残りません。マスキング範囲は後から変更できます。 
[補足]機種の更新はおおむね 5 年。対応年数は 6 年、東京都としては 7 年更新を想定している。 
世田谷区では 7 年後の更新について補助がある。 
[質問]相当な設置数があるがデータの取り出しに対応できるのか。 
→作業は専門業者に依頼している。要請があれば時間関係なく対応する。 
[補足]録画時間を過ぎた場合は特にバックアップもされていない。本体のカード以外のバックアッ

プは無い。SD カードの容量を増やすことで 10 日→20 日に延ばすことは可能だが区との取り決め



で 2 週間としている。 
何かあったら 2 週間以内にということです。設置により検挙率が高くなったとも聞いている。 
[質問]フレームレートを伸ばすことも可能でしょうか？ 
→少なくして延ばすことも可能です。 
[補足]警察からの問い合わせは 1 年間に 120-130 件あると聞く。 
[質問]メンテナンスは？ 
→カメラには状態表示ランプが点灯し状態（青点灯は正常、赤点灯は録画不良）を確認できます。

メンテナンス契約により清掃取り付け確認、電池交換を対応する保守に対応します。 
（質疑がありましたら町会にご連絡ください。） 

２． 船橋希望中学校第２回避難所運営講座（１１/１４（土）１７：００～１９：１５ 船橋希望中学校） 
船橋会が運営主体となっている避難所は船橋小学校と都立千歳が丘高校です。船橋希望中学校の避

難所運絵主体は都営船橋 4 丁目自治会と希望が丘団地自治会です。船橋会の一部（4 丁目、7 丁目）

は指定避難先になるため構成員として参加しております。約３０名参加（うち中学生４名）。夜間

の避難所の安全確保のため今回は１７:００訓練開始。発電機、投光器、ランタンの操作訓練、暗い

ときの応急給水栓開栓訓練、マンホールトイレ 4 機設営し夜間の安全性の確保確認等、暗さ寒さを

感じる環境で実施し、問題点の確認や改善について話し合いました。次回は 1 月 17 日（土）13:00~
です。3 月 1 日は地域の一般参加者を募って開催します。 

３．地域ネコ活動について 
ふるさと納税を原資とした世田谷区動物と共に生きるまちづくり補助金を受けることができまし

た。これに基づき 2 月 23 日 10 時~12 時船橋まちづくりセンターで「船橋地区の野良猫対策地域

ネコ活動を考える集い」を開催します。（活動近況）春から夏にかけて生まれたネコが手術できる

時期になっている。活動資源を募ります。最近 3 か月で春光幼稚園付近、郵政宿舎付近、まちづく

りセンター付近で計１０匹以上を捕獲し手術を実施しております。現在、大型ネコ用の捕獲機が

なく補助金を利用して購入する予定です。 
４． 部長・組長引き継ぎについて 

年が明けるとすぐ引継の時期になります。2 月 8 日の回覧で引継ぎ資料を配布、3 月 2 日常会が引

継ぎ届提出期限になります。引継ぎが難しい方は町会役員が相談に乗りますのでご連絡ください。 

５． 都立千歳が丘高校の学校評価アンケート 

地域に開けた学校になりたいと考えアンケートを実施。QR コードまたは書面で回答ください。 

７． 町会及び地域の防災に関する表彰について 

船橋会が東京都の人命安全対策等推進功労団体として防災部長感謝状を受理しました。 

また、東京消防庁よりホームステーションライフ千歳船橋自衛消防団が自衛消防適切功労団体とし

て表彰を受けました。ならびに、成城消防署より春光幼稚園が防火管理業務協力団体として表彰を

受けました。船橋会地域内で 3 団体が表彰を受けることはありがたいと思います。 

８． その他 

駅近くの空き地に 8 階建てのマンション建設計画があります。不動産会社オプティライトより連

絡があり今月下旬に町会に建設計画の説明を受ける予定があります。 
以上 

 
次回船橋会常会 日時：令和７年２月１日（土）１０：００～ 

会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
 

１２月の船橋会事務所開所日（開所時間１３：００～１６：００） 
※開所日は、船橋会 HP でご確認できます。 

問い合わせ：船橋会事務所 船橋１－４０－６ Ｔ／Ｆ６７９４－３１４５ 
★船橋会メール funabashikaimail＠funabashikai.org ご活用ください。★ 

※メールアドレスが新しくなっています。 


